
“薛蛮子”，拥有1200万微博粉丝量的网
络大V，微博认证信息是“天使投资人、微博
打拐发起人之一”。他前不久还向社会言说

“遏制丑陋现象就是微公益的正能量”。然
而，话音未落，这位网络大V就因涉嫌嫖娼、
聚众淫乱被警方抓获。公众眼中的“网络名
人”是卖淫女口中的“老顽童”、“郎哥”，资产
丰厚的企业家却是经常拖欠嫖资的嫖客，道
貌岸然的背后竟然有肮脏的性交易……披
露出的事实，挑战着社会公众的道德底线，
让一大批粉丝大跌眼镜。

在社会舆论环境中，网络大V具有一定
的知名度和影响力。他们的好形象、好观
点，有利于向社会传递正能量，推动社会的
良性发展，反之，则会害人害己。因此，网络
大V应该以“薛蛮子”为戒，严守道德、法律
底线；更应以身作则，言行一致，从日常工
作、生活的各个方面，切实承担起传递正能
量的社会责任。
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教育周刊 综合
新闻

中国工商银行——
本报讯 8月20日，中国工商银行资助

贫困大学生仪式在万源中学举行。
自2002年中国工商银行与万源市结成

对口帮扶单位以来，中国工商银行积极履行
“扶弱济贫”的社会责任，积极投身于万源市
的经济建设和扶贫开发工作，开展了一系列
扶贫活动。今年，吴明军等100名新考入高
等院校的贫困大学生获得中国工商银行50
万元资助金，圆了贫困大学新生的上学梦。

仪式上，万源市领导对中国工商银行多
年来帮助万源贫困学子圆大学梦表示真诚
感谢，希望学子们始终怀揣一颗感恩的心，
感恩父母、感恩老师、感恩朋友、感恩社会，
珍惜来之不易的学习机会，进入大学后更加
努力学习，将来回报社会、回报家乡。

（本报记者 龚其明）

大竹县——
本报讯 8月27日，大竹县贫困大学生

助学金发放仪式在大竹县教育局举行。
通过个人申请，电话、走访等多种形式

调查，反复比对、核实，最终确定了2013年
助学金发放对象。发放仪式上，对涂元燕等
210名品学兼优的贫困大学生和178名贫困
大学新生发放了资助金，发放金额近49万
元。 （汤小刚 本报记者 刘礼全）

颜锋铝业公司——
本报讯 8月29日，宣汉县举行“金秋

助学梦�颜锋在行动”2013颜锋铝业有限公
司助学金发放仪式，为22位贫困学生发放助
学金20.4万元。

四川颜锋铝业有限公司是宣汉招商引
资引进的企业，于今年4月成立，目前位于普
光经济开发区柳池工业园内的新厂区工程
正在如火如荼建设，计划明年5月建成投产，
可形成年产10万吨高档节能门窗铝型材、
工业型材及其他深加工、精加工铝制品的生
产能力。虽然尚未投产，但该公司积极回馈
社会，决定每年开展助学活动，帮助宣汉贫
困学子实现“上学梦”。经过走访，按家庭困
难程度，最高的资助10000元，最低的补助
6000元。 （本报记者 周本均）

关爱贫困学生
社会各界在行动

▲

8月28日，达州市技工
学校2013级新生何勇到学
校报名入学。在学校老师
带领下，何勇先到招生就
业科选择专业、签订就业
安置合同，然后到财务科
交代管费及住宿费后领取
收费卡，再凭收费卡到

“报到处”报到注册、安排
班级、教室，最后由老师
带到宿舍安排寝室、到膳
食科办理饭卡，短短几十
分钟就办妥了。

对此，何勇及其家长
连声感叹，现在读书报名
有专门的老师指引，真是
太方便太轻松了。

图为何勇在老师指导
下整理床铺。

（本报记者 桂爽 摄）

开学报名真轻松

片新闻图

本报讯 8月28日，市政协在万源市召开提案办
理工作会，通报提案办理情况并就《提案工作联络员
制度》、《提案办理工作总结报送暂行办法》（征求意见
稿）等相关工作进行研究部署。市政协副主席刘方棠
出席会议并讲话。

据市政府督查室通报，市政协三届三次会议以
来，市政协委员、政协参加单位和专门委员会提交提
案418件，市政协提案委立案368件，属于政府职能部
门办理的352件（其中重点提案6件），分别交由48个
部门主办、36个部门协办。截至8月25日，已办结
306件提案，办结率为86.93%。从已经收集到的86件
提案反馈意见看，提案者均表示满意或基本满意，满
意率为100%，与去年相比满意件数比例明显上升，基
本满意件数比例显著下降。

据了解，我市《提案工作联络员制度》、《提案办
理工作总结报送暂行办法》（征求意见稿）是贯彻中
央、省、市对做好政协提案办理工作新要求的具体举
措，也是结合各地政协提案办理工作中的实践经验而
建立和完善的长效工作机制之一，它将在经市政协主
席会议审议通过后实施。

市政府办公室、市政府督查室相关负责人还分别
就有关工作、提案办理情况和提案网上办理有关事宜
进行通报和讲解，各县（市、区）政协、政府督查室
以及相关市级部门负责人参加会议。

（本报记者 闫军）

市政协研究部署提案办理工作

本报讯 8月28日，省委统战部副部长、省工商
联党组书记钟家霖到我市调研非公有制经济发展情
况，并对《中共中央关于加强和改进新形势下工商联
工作的意见》和《中共四川省委关于加强和改进新形
势下工商联工作的实施意见》的落实及“两项活动”
的开展进行了深入考察调研，副市长胡杰陪同调研。

钟家霖一行先后考察了中青家居和好一新商贸
城。在听取了公司负责人对生产经营和开展“两项活
动”的情况介绍后，钟家霖表示，非公有制经济是国
民经济的重要组成部分，在民营企业中开展“理想信
念”教育和“实现伟大中国梦、建设美丽繁荣和谐四
川”主题教育活动是十分重要的。中小微企业对社会
做出了很大贡献，工商联部门应该积极主动展开工
作，为非公有制经济发展排忧解难，以增强他们发展
经济、贡献社会的信心和信念。

（本报记者 刘欢）

省工商联领导调研我市非公经济

今年暑假，达县亭子职业中学学生
何东来到达城，在一家移动广告公司做
起了广告员。每天，他背着移动宣传显
示屏在达城大街小巷穿梭，既丰富了假
期生活，又挣得了下学期学费。

图为何东在达县南城仙鹤路做广
告宣传。

（本报记者 刘礼全 摄）

暑假参加社会体验

新华社北京8月28日电 记
者28日从北京市公安局获悉，日
前，北京警方根据群众举报，在朝阳
区安慧北里一带连续端掉多个卖淫
嫖娼窝点，抓获违法犯罪嫌疑人员
27名，其中包括广受外界关注的网
络大V“薛蛮子”（中文名“薛必群”，
美籍华人）。经警方进一步查明，

“薛蛮子”不仅嫖娼，还涉嫌聚众淫
乱。目前，案件正在审查中。

今年8月下旬以来，陆续有群众
举报称，北京市朝阳区安慧北里一带
卖淫嫖娼活动比较严重，周围居民群
众反映强烈。接报后，北京市公安局
朝阳分局组织精干警力迅速采取行
动，连续端掉多个卖淫嫖娼窝点，先
后抓获违法犯罪嫌疑人27名（9名男
性、18名女性）。23日，公安民警在
安慧北里某小区一卖淫嫖娼窝点现
场抓获一男一女两名卖淫嫖娼人员
时。该涉案男子态度嚣张，声称自己

是美国人，要让自己的律师来处理此
事 。 经 查 ，该 男 子 名 叫
XUECHARLESBI-CHUEN，美籍
华人，60岁，2007年来华，中文名

“薛必群”，微博名“薛蛮子”。涉案女
子张某，河南淮阳人，中学文化程度，
曾在深圳打工，今年5月从深圳来北
京投靠同乡，无业，从事卖淫活动。

薛、张二人主动供认，今年8月
初以来，二人通过梁某（女，32岁，
广西人）介绍而建立联系，不到20
天时间里，先后3次在安慧北里一
带的梁某、张某暂住地进行卖淫嫖
娼活动，前两次薛每次付嫖资1000
元，抓获当日付嫖资1500元。二人
被抓获的窝点，也就是张某的暂住
地。

警方查明，除张某外，薛必群还
与此次行动中抓获的多名女性涉案
人员存有卖淫嫖娼关系，并多次聚
众淫乱。特别是今年5月中旬以

来，薛必群至少与10名以上卖淫女
频繁进行卖淫嫖娼、聚众淫乱活动。

24日下午，北京市公安局出入
境部门按照有关规定，已将薛因嫖
娼被警方依法拘留情况通报美国驻
华使馆。27日下午，美使馆已派员
对其进行了领事探视。

另据了解，薛必群为著名投资
人，早年在美国经营房产，是UT斯
达康的创始人之一，曾担任中国电
子商务网8848前董事长，也投资过
泡泡网、汽车之家等项目。其网名
为“薛蛮子”的新浪微博认证为“天
使投资人、微博打拐发起人之一”，

“爱心”和“慈善”为其博文中的常见
字眼，拥有1200多万“粉丝”。今年
8月10日参加央视网络名人社会责
任论坛时，他呼吁“遏制丑陋现象、
传递社会正能量”；8月20日，他发
布讽刺嫖客的微博，截至目前网友
转发超过9万次，评论超过1万次。

网络大V“薛蛮子”
涉嫌嫖娼和聚众淫乱被抓

拥有“粉丝”1200多万，“爱心”和“慈善”为其博文中的常见字眼——

本报讯 8月30日,市政协副主席王善国带领市农
业局、市供销社、市气象局等相关部门负责人,深入开
江县视察农超对接工作，并召开座谈会。

据了解，截止目前，开江县建有直供直销网店
（点、超市）16个，在超市设鲜活农产品销售专柜2
个，建农副产品交易市场3个、配送中心3个、冷藏库
18个。今年1——8月，实现农产品购进3100万元，农
产品总销售额达4200万元，其中融入重庆销售1500万
元；农批及农贸市场销售1833万元，农超对接销售
998万元，直供直销店销售330万元。

会议要求，要鼓励超市、市场设置合作社产品专卖
区，扩大农超对接规模，增加农超对接的产品品种和数
量。加强对农民专业合作社的指导和扶持，引导合作社
完善内部管理制度，不断提升带动农户的能力，进一步
夯实农超对接基础。要引导农民专业合作社实施标准化
生产，加强安全生产记录管理，依据农产品流通相关标
准，对农产品进行分级、包装、加贴标识、创建品牌，
实现合作社产品质量可追溯。定期开展农民专业合作社
成员培训，帮助农民专业合作社、种养殖大户熟悉市场
信息和超市管理策略，推动农超对接工作上水平。

会前，视察组对开江县甘棠镇堃鑫食用菌基地、长
岭镇雪峰现代农业园区、任市镇红花蔬菜专业合作社、
福满家超市等地进行了视察。

（罗双林 本报记者 陈静）

市政协领导视察开江农超对接工作

本报讯 8月30日，记者从达州车务段获悉，9月5
日，达州车务段将正式启动2013年新兵运输工作。据达
州车务段主管客运的负责人介绍，今年新兵运输从9月
5日开始，至9月30日结束；退伍老兵运输仍然自11月
25日开始，至12月底结束。为确保新兵运输工作平稳
有序，该段专门成立了新兵运输工作小组，确保2013年
新兵运输工作平稳有序。

据了解，今年新兵运输工作时间跨度长，新兵运输
期间正好与学生运输重叠，运能紧张，客运组织难度较
大。因此，该段组织管内各站召开了专题会议，制订、完
善运输方案，及时调整人员，细化作业措施，合理安排候
车区域及引导人员，圆满完成新兵运输及普通旅客出行
需求。

该段负责人介绍，新兵运输期间，达州车务段管内
各新兵运输办理站，将根据实际情况增设军人售票窗
口，设置新兵专用候车室（区），有条件的车站还将开设
专用进站通道，设有醒目标识，保证新兵优先购票、优先
进站、优先乘车。并通过开展“为子弟兵送温暖”等活
动，营造和谐良好的运输氛围，为新兵提供细致周到的
咨询服务，丰富新兵旅途生活。

（王游 李宁 本报记者 闫军）

达州车务段启动今年新兵运输工作

（紧接第一版） 其实，对这个问题，各地教
育主管部门也相继出台过多项规定。比如北
京市教委就要求，小学三至六年级语文、数
学和英语可适量布置家庭作业，三至四年级
每天作业总量不得超过30分钟，五至六年级
每天作业总量不得超过1小时。

达州的不少家长则表示，孩子读完幼儿
园要选择学校读小学，读了小学要选择学校
读初中，读完初中要选择学校读高中，为了
上一所好学校，家长和孩子都铆足了劲，希
望孩子取得一个好成绩，如果老师不给孩子
留作业，家长肯定要自己给孩子布置更多的
作业，或者把孩子送到各式各样的课外辅导
班补习。学校虽然减了负，但家长会给孩子
增加更多的负担，因为只要有考试，只要学
校有差异，只要高考还要按分数录取，就没
有人敢拿孩子的前途做实验。

所以，要想真正为小学生减负，就必须
要消灭学校之间的差距，真正做到让每个孩
子就近入学；就必须取消以分数录取的怪
圈，着力培养孩子的综合能力，成为更有竞
争力的人才。但只要高考录取指挥棒不变，
高中、初中、小学就必然要以分数为教育教
学第一，不然，即使你能力再强，但分数考
差了，上不了大学，恐怕也没多少人认可你
的能力。而只要还以分数高低论英雄，对学
生而言，做作业自然必不可少，少做很多家
长都不会同意，不留作业恐怕更会成为一句
笑谈。

凡事应有个度，减负并不等于不
要负担

调查中，通川区二小的王老师认为，

“减负”不是不要负担，而是减去过去施加
在学生身上的过重或不必要的负担。因为
既然是学习知识，当然会伴有相应的“负
担”，“减负”并非一点作业都不能留，而
是应集中在课后作业的“量”上。因为从
人的认知过程的基本规律来看，不通过与
学校教学时间相分离的、适度的、有一定
节律的、自主的练习活动，就不能真正巩
固所学内容，形成技能。由此可见，适度
的课后作业是必要的。所以很多老师在备
课的时候，都会预先设计好一整套分层作
业，包括基本练习、变式应用、拓展延伸
等各个层面的作业，根据学生当堂学习效
果“弹性选择”，从这一整套作业中选择有
针对性的作业，避免重复、机械地训练，
让不同程度学生的能力得到进一步发展，
切实减轻课业负担。

采访中，几乎所有家长都表示，没有谁
不心疼自己的孩子，没有谁希望自己的孩子
经常通宵达旦做作业。但是目前中国的高考
还基本以单一的分数来选拔学生，自然而然
会导致学校和家庭都会关注学生的成绩。因
此，唯分数是举的考试评价制度和人才选拔
方式不改变，学生减负就无从谈起。

在种种现实面前，如果没有相关配套
政策，教育部正在向社会征求意见的“小
学生减负十条规定”，在实施上肯定会打折
扣。

要真正为小学生减负，首先就要改变中
考和高考制度。它们就像一个风向标，只要
考试制度一转向，不需要出台什么规定，老
师和家长自然知道怎么做。否则，说不定又
会是新的形式主义。

�本报记者 于鳌 谢艳�


